



f PAN Estado de México @pan\_edomex

Síntesis Informativa  
www.panedomex.org

## COLUMNAS DE 26 DE FEBRERO 2021

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

#### Repentino banquete para carroñeros

De nada sirvió que la Auditoría Superior de la Federación reconociera oportunamente un error metodológico al haber estimado que la cancelación de las obras del aeropuerto en Texcoco significó un quebranto a la nación superior a 300 mil millones de pesos. Pese a que admitió la equivocación y anticipó que la revisión en curso arrojará una menor pérdida, el presidente López Obrador psicoanalizó ayer: “Considero que hubo *mala fe*. Hubo *motivaciones políticas*...”.

¿Ignora que precisamente las motivaciones de la conducta son inescrutables?

Sigue convencido de que la ASF *les dio* a sus adversarios un arma “para afectarnos en la imagen del gobierno”.

El razonamiento es pésimo.

De tener *motivaciones políticas* para perjudicar a la 4T inflando intencionalmente las cuentas de las obras canceladas, la ASF, en vez de retractarse, se habría sostenido en la versión original, evitando quedar expuesta a la vergüenza pública.

En el supuesto de que lo que se buscaba era darle una bomba política a la oposición, para maldita la cosa el tan ridículo apoyo, pues casi de inmediato la propia ASF mojó la explosiva pólvora.

Al conjuro presidencial, las huestes morenistas en el Congreso se aprestan a levantar la hoguera para quemar al auditor superior de la Federación, David Colmenares, cuyo comportamiento ético jamás había sido puesto en duda.

Tema estelar de las administraciones de Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, el nuevo aeropuerto internacional, abortado en Texcoco y trasladado a Santa Lucía, en el evangelio de la 4T, emblemata la lucha entre el mal (dispendio y corrupción) y el bien (austeridad y honradez), lo que explica la airada reacción del Presidente.

“Solo tengo un tema que tratarles”, dijo a los reporteros en Palacio Nacional. “Voy nada más a proceder a *desahogar mi tema* y luego ya nos vamos con las preguntas y las respuestas. Miren, la Auditoría Superior de la Federación dio a conocer un informe y se aprovecharon nuestros adversarios, la prensa conservadora que defiende al régimen corrupto, para afectarnos en la imagen del gobierno, sobre todo en el caso de la cancelación del aeropuerto de Texcoco. Entonces, no creo, *aunque existe la posibilidad de que hayan hecho mal las cuentas*, aun así, sería lamentable que la Auditoría de la Federación hiciera mal las cuentas. Más bien, creo que *se trata de una actitud politiquera*, que *buscaron dañarnos* para complacer a nuestros opositores. *No vamos a dejar pasar este asunto*, porque está de por medio la dignidad...”.

Informó del envío de una carta a los diputados “para que se inicie una investigación”.

¡Chíngale!

En la ya innecesaria misiva se califica el informe de “tendencioso y falso”, sobre todo por la aseveración de que “el costo de no construir el aeropuerto de Texcoco ascendía a 331 mil 991 millones de pesos, cuando en realidad la cifra fue de 110 mil 807 millones de pesos, es decir, una tercera parte menos de lo publicado”.

De otro modo, *ya chole*. Ni que el quebranto a la nación fuera *pa'tanto*...

### COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

#### La oposición ‘vale un carajo’

*Siempre eres importante.  
Lo que pasa es que a veces  
te dan importancia y a veces no.  
Florestán*

En términos del presidente López Obrador, la oposición a su gobierno *¡vale un carajo!* a López Obrador. Lo cito porque no se ha dado cuenta, lo que dudo porque a eso sí que le sabe, pero en su discurso cotidiano le da un peso del que carece.

Y es que cuando uno lo escucha hablar de la *oposición*, pareciera que es un monstruo y peligro para su proyecto, pues le da una dimensión que no tiene.

Porque no me vaya a decir que el PAN es oposición para el 6 de junio, cuando recurre a los mismos que perdieron en 2018, o del PRI, para ya no hablar del inexistente PRD o de todos ellos juntos como, políticamente exangües, han aliado sus debilidades.

El PRI hoy repite la historia de 2006, cuando Roberto Madrazo se adueñó del partido para hacerse de la candidatura presidencial que llevó a ese partido a una tercera fuerza electoral.

Ahí, *la historia ocurre dos veces*, como dice el *18 de Brumario de Luis Bonaparte*, de Carlos Marx: *la primera vez como una gran tragedia, la segunda como una miserable farsa*, que es un cumplido a la frase de Hegel.

Y eso ocurre en el PRI de Alejandro Moreno en su etapa terminal.

Baste ver la lista de sus candidatos plurinominales, donde se colocó en primer lugar en medio de *juniors*, cuñados, parejas, sobrinos y primos, siendo el caso más emblemático el de su secretaria general, Carolina Viggiano, actual diputada, que se colocó para repetir y agregó a su marido Rubén Moreira, ex gobernador de Coahuila y hermano de Humberto. Esto de un matrimonio en la Cámara no se vio ni en los peores, para ellos mejores, momentos del PRI.

Por eso digo que la oposición no aprendió de la locomotora que le pasó encima en 2018 y quiere participar, que no ganar, con los mismos que fueron arrollados entonces, y que el único que la agranda es el Presidente con su discurso cotidiano, lo que sus adversarios no le han agradecido, quizá porque cuando habla de la oposición ni ellos se dan por enterados.

#### RETALES

1. NADA. David Colmenares, titular de la Auditoría Superior de la Federación, me dijo ayer que no va a renunciar a pesar de la petición presidencial de que los diputados revisen su gestión, y que sus senadores pidieron vía sumaria su cese y juicio político. Por lo pronto, el Presidente ya descalificó todo el informe del gasto público de 2019;

2. INSANIA. La CNDH, de Rosario Piedra, anunció que reabrirá el caso del asesinato de Luis Donaldo Colosio, el próximo día 23 cumple 27 años, con base en una petición de su asesino confeso, Mario Aburto. El comunicado termina con el grito de *Defendamos al pueblo*; y

3. PARADAS. El Consejo de la Judicatura Federal dejó en claro que es falso que juez alguno haya fallado la liberación del *Güero* Palma, tras 25 años de prisión. Palma, fundador del Cártel de Sinaloa, es uno de los delincuentes más sanguinarios de que haya registro.

- 
- **Universal:** Gran Angular / [Las relaciones peligrosas de Cabeza de Vaca](#) / Raúl Rodríguez (p.9)
- **Financiero:** Autonomía Relativa / [Cabeza de Vaca y el trato a la oposición](#) / Juan I. Zavala (p.43)
- **Financiero:** Estrictamente Personal / [Las maromas de Cabeza de Vaca](#) / Raymundo Riva Palacio (p.44)
- **Milenio:** Juego de Espejos / [Cazador cazado](#) / Federico Berrueto (p.10)
- **El Heraldo:** Alhajero / [Intromisión](#) / Martha Anaya (p.5)
- **Universal:** [Entrevista] ["La puso en una situación muy delicada"](#) / Juan M. Portal (p.6)
- **Universal:** Historias de NegoCEOs / [Slim contra los empresarios y el mundo al revés](#) / Mario Maldonado
- **Reforma:** Templo Mayor (p.9)
- **Universal:** [Bajo Reserva](#) (p.2)
- **Universal:** [Kiosko](#) (p.13)
- **Milenio:** [Trascendió](#) (p.2)
- **Excélsior:** [Frentes Políticos](#) (p.15)
- **Economista:** La Gran Carpa (p.63)
- **Financiero:** [Confidencial](#) (p.33)
- **Crónica:** [Pepe Grillo](#) (p.3)
- **24 Horas:** [¿Será?](#) (p.2)
- **La Razón:** [Rozones](#) (p.2)
- **Reporte Índigo:** [Redes de Poder](#) (p.3)
- **El Sol de México:** [A la Sombra](#) (p.2)
- **El Heraldo:** [Sacapuntas](#) (p.2)
- **ContraRéplica:** [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO  
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Inédito. Van tres aspirantes por la Rectoría de la UAEMex**
- **Se trata de Yolanda Ballesteros, Carlos Barrera y Luis Raúl Ortiz**
- **El cuatro de Marzo iniciará la jornada de comparecencias, considerada como la campaña**
- **Pide PAN explicación sobre asuntos relacionados con expedición de actas de defunción**
- **Respalda Mónica Fragoso proyecto político de MORENA**
- **Dialoga Guillermo Zamacona con priistas de su distrito**

La Comisión Especial Electoral de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) entregó el acta de registro como aspirantes a la Rectoría a Yolanda Ballesteros Senties; Carlos Eduardo Barrera Díaz y Luis Raúl Ortiz Ramírez, lo cual podría considerarse como un proceso inédito, sin embargo los detractores del grupo en el poder podrían decir también que esto evidencia una lucha de grupos por el cargo.

En este espacio se ha dicho que la disciplina de los universitarios mexiquenses motivaba a que los procesos de sucesión se llevaran a cabo con un solo candidato, ya fuera producto del consenso, del liderazgo del rector en turno o de la imposición.

En esta ocasión, la etapa de Alfredo Barrera Baca tuvo diversos sobresaltos, conflictos políticos con la Cámara de Diputados y cierta lejanía con el Ejecutivo, pero también llamará la atención por el proceso de elección de su sucesor o sucesora, ya que se permitió la participación de tres personas.

Ahora bien, no hay que echar las campanas al vuelo y pretender decir que se trata de un gran gesto de apertura, en virtud de que las bases de la convocatoria llevaban candados que quizá otros académicos que aspiraban no previeron con tiempo, pero sí quienes estaban al frente de la Rectoría, así como de la Secretaría de Investigación y Estudios Avanzados, que en el último caso se anotó al proceso.

Con la participación de tres aspirantes se legitima la sucesión, pero además de ello la Comisión Especial Electoral dio la oportunidad de que se sumará a la contienda una mujer, aunque la que ellos decidieron, toda vez que negaron la solicitud a la señora Aurora López.

De acuerdo a los tiempos que marcó la propia convocatoria; el registro de aspirantes inició a las nueve de la mañana; la primera en acudir fue Aurora López, continuó Carlos Eduardo Barrera, posteriormente Luis Raúl Ortiz y finalmente Yolanda Ballesteros.

Carlos Eduardo Barrera renunció a la Secretaría de Investigación y Estudios Avanzados para poder participar, se trata de un personaje a quien se le reconoce cercanía con el ex rector Efrén Rojas Dávila, quien actualmente es coordinador de estructuras del Senador Higinio Martínez Miranda, líder del Grupo de Acción Política (GAP) del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA).

Luis Raúl Ortiz renunció a la Oficina del Abogado General de la UAEM, estuvo en la Oficina de la Defensoría y fue secretario de Rectoría. Ortiz es gente muy cercana al rector Alfredo Barrera, tan es así que este último fue su padrino de bodas.

Yolanda Ballesteros es hija de la ex alcaldesa de Toluca, Yolanda Senties, pero independientemente de ello cuenta con trayectoria en la Autónoma mexiquense y se le reconoce como gente cercana del ex rector Jorge Olvera García, actual presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM).

Ballesteros fue secretaria de Cooperación Internacional en la administración que encabezó Jorge Olvera, época en la que fue mencionada como posible aspirante a la Rectoría, por ello no se debe perder de vista como una buena opción en la contienda.

Luego de recibir el acta de registro, aval de haber cumplido con los requisitos establecidos en la convocatoria de elección de rector para dicho periodo, los universitarios referidos iniciarán el próximo jueves cuatro de Marzo las comparecencias presenciales en los espacios académicos y administrativos de la institución educativa en toda la entidad.

Consecuencia de la situación sanitaria por la pandemia de COVID-19 y con la finalidad de que la comunidad de los diversos espacios conozca la propuesta de los aspirantes, dichas presentaciones, que concluirán el viernes 30 de abril, serán transmitidas a la comunidad universitaria a través de la plataforma Microsoft Teams.

La elección por parte del Consejo Universitario, máximo órgano de gobierno de la Autónoma mexiquense, se llevará a cabo el próximo 14 de mayo.

#### **Atajos**

**Por la derecha:** El grupo parlamentario del PAN en la LX Legislatura propuso que la Secretaría de Salud rinda un informe sobre la situación imperante en la expedición de certificados de defunción, y que esta dependencia, junto con los 125 municipios, genere estrategias para informar a la ciudadanía sobre el servicio que prestan las unidades que los extienden.

En sesión de la Diputación Permanente, la bancada que encabeza Anuar Azar Figueroa denunció que la lentitud en la entrega de los certificados de defunción provoca atraso en la tramitación de actas de defunción y por lo tanto en pensiones, cobro de seguros de vida, entre otros, mientras algunos médicos han cobrado hasta nueve mil pesos por emitirlos, lo que pone en riesgo el patrimonio y la tranquilidad de las familias.

A través de la diputada Brenda Escamilla Sámano, la bancada aseguró que "además de la entrega insuficiente de certificados, en el Registro Civil no se generan actas de defunción si el certificado presenta errores de omisión o de ortografía, lo que genera más problemas para los deudos".

**Por la izquierda:** El presidente Municipal de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, dio a conocer una reunión con la ex legisladora local Mónica Fragoso Maldonado, lo que generó diversos comentarios pues confirma que se suma al proyecto de MORENA rumbo a los comicios próximos.

Fragoso Maldonado, quien dejó en días pasados la dirección de una de las Escuelas de Artes y Oficios de la entidad, se registró como aspirante a legisladora en el proceso interno de MORENA, mismo que

sigue su curso.

Habría que ver de qué forma podría ser la participación política de Mónica Fragoso, sin embargo el mensaje del alcalde en turno, resultó muy ilustrativo.

“Un gusto platicar con Mónica Fragoso, con quien me une un cariño entrañable por Toluca. Excelente charla, vienen grandes proyectos”, dijo.

**Por el centro:** Guillermo Zamacona Urquiza está aprovechando el tiempo que resta para la definición de candidaturas en el PRI, pues desde hace varias semanas se ha reunido con militantes de los diversos municipios que integran su distrito.

Guillermo Zamacona, quien es considerado un personaje cercano al gobernador Alfredo del Mazo Maza, dijo que los priistas son gente abierta al intercambio de ideas a favor de la gente, por lo que continuará dialogando, con todos, porque así se construyen los mejores equipos.

## COLUMNA COMENTARIOS

### AUTOR LUIS NOVELO

#### DIARIO DE MÉXICO

##### Encuestitis

Esta semana, los partidos políticos se dieron a la tarea de andar con encuestas, sobre todo en redes sociales, en donde a veces las cifras son muy manipulables, pero muchos políticos quieren influir de esta manera en la percepción de los posibles electores. En Naucalpan surgió un grupo llamado "Informando Naucalpan" que según su encuesta en redes para la presidencia municipal, **Angélica Moya** tiene 4 mil 200 votos en la preferencia ciudadana, mientras **Patricia Durán** tiene 3 mil votos en las preferencias, en tanto que para la diputación **David Parra** supera ampliamente con 2 mil votos a la morenista **Liliana Gollas** que tiene solo 690. Por otra parte, la Empresa Massive Caller informó a nivel nacional, de una buena ventaja de Morena sobre sus opositores en los 300 distritos electorales del país, pero en el Estado de México señala al PAN ganador en 4 distritos, que son Huixquilucan, Tultitlán, Atizapán de Zaragoza y Metepec, en caso de que fuera solo...La diputada del PAN **Brenda Escamilla**, hizo un interesante exhorto para que la Secretaría de Salud hablara de los muertos, los certificados de defunción, que se han vuelto un proceso tormentoso para las familias mexiquenses, pero el diputado del PRI **Juan Maccise Naime** se opuso, operó con el grupo parlamentario de Morena y así echaron abajo este exhorto, que es importante, porque se deben transparentar esos datos...Debemos reconocer que en esta Legislatura del Estado de México, el titular de la Jucopo **Maurilio Hernández**, ha sido muy comprometido con su bancada en el tema de transparencia, pero el punto abordado por la panista **Brenda Escamilla** implica que rindan cuentas el sector salud estatal y el federal...Y el que como siempre causa polémica, es el líder estatal del PES **Isidro Pastor Medrano**, quien retó a las autoridades electorales a que impidan que en muchos municipios, en el PES vayan de candidatas puras mujeres, porque son los mejores perfiles y se haga a un lado esto del 50 y 50.

## COLUMNA SE COMENTA

### DIARIO MILENIO

Que la participación de estudiantes en las causas sociales siempre es loable, pero cobra especial relevancia la de los alumnos de la Universidad Intercultural del Estado de México, (UIEM), ubicada en San Felipe del Progreso, en brigadas de vacunación a los adultos mayores en esa región con raíces indígenas que históricamente ha estado sumida en la pobreza. Las y los jóvenes universitarios se han destacado y no solo en lo académico. Se llevan otra estrellita en la frente.

Que es clara la dedicación del gobernador del Estado de México, Alfredo Del Mazo Maza, en los apremiantes temas de salud. Ayer sostuvo una reunión con integrantes de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), para abordar temas relacionados con el avance de la pandemia en México y otra posterior con su gabinete del ramo. Las cifras comienzan a mostrar mejoría, pero estas son muestras de que no hay intención de bajar la guardia.

Que precisamente la pandemia está dejando huellas indelebles, y marcarán un antes y un después. Entre otras cosas que están ocurriendo entre la sociedad mexiquense, se dio a conocer que el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) tiene ya listo el sistema bajo el cual se podrán registrar cerca de 16 mil aspirantes a los 125 ayuntamientos y el Congreso local en línea, para evitar riesgo de transmisión de covid-19. Se acabó la añeja tradición de llevar cientos de matraqueros de los candidatos a “arroparlos” desde esos primeros pasos.

Que muy interesante, como se esperaba, fue el proceso de registro de aspirantes a la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México. Y es que, entre otras cosas, los hechos recientes han puesto el sello femenino en cada actividad de la máxima casa de estudios, y la circunstancia de que ayer por la mañana se presentaran dos candidatos y dos candidatas, le dio equilibrio al asunto. Por la tarde, sin embargo, no se oficializó el registro de Aurora López Ovando, pero aunque la académica adelantó que impugnará, nunca esgrimió un tema de género, lo cual de entrada desalienta a quienes se preparaban para hacer grilla por ese flanco.\_

**COLUMNA LETRAS DE JUAN GABRIEL  
AUTOR JUAN GABRIEL GONZÁLEZ  
DIARIO HERALDO**

- **Confirmado: Eliud Terrazas no está operando para PANAL, sino para el PES.**
- **Su alfil, Eulogio Carpio Mejía, le está llevando candidatos a Isidro Pastor.**
- **Líder del SNTE Sección 17 ha equivocado la ruta política del magisterio.**
- **PVEM se crece con encuesta que a nivel federal le da 6% de aceptación.**

Hace dos semanas advertimos en este espacio que el Secretario General de la Sección 17 del Valle de Toluca del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eliud Terrazas Ceballos, estaba jugando al doblete político: en la parte gremial al lado del Partido Nueva Alianza (PANAL); pero bajo la mesa con otras plataformas ajenas al sector magisterial, amén de que el voto corporativo ya es parte de la historia.

Aquella columna que escribí el pasado 9 de febrero estuvo secundada de una serie de reclamos, descalificaciones y señalamientos contra este periodista por parte de seguidores de Terrazas Ceballos, quienes aseguraban que el dirigente magisterial era presa de información falsa.

Eliud Terrazas, a la inversa

Hoy el tiempo –muy breve, por cierto- nos da la razón: Eliud Terrazas está operando para otros partidos políticos e ignora la instrucción girada por el dirigente nacional del SNTE, Alfonso Cepeda Salas, quien tras un acuerdo con el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, acordó que el magisterio federalizado y Nueva Alianza irían con el proyecto de la Cuarta Transformación, incluso este arreglo se vio reflejado en la coalición para las elecciones del Estado de México Morena-PT-PANAL.

También expuse que uno de los operadores políticos de Eliud era el Eulogio Carpio Mejía, ex brazo derecho de Isidro Pastor Medrano como ex dirigente del PRI estatal.

Eulogio Carpio, con todos y con nadie

Justo esta semana tuve un encuentro inesperado con Carpio Mejía, quien me confirmó lo siguiente:

1. **Que desde hace meses trabaja políticamente para el líder de la Sección 17 del SNTE, Eliud Terrazas. Su labor, al inicio, fue perfilar candidatos a alcaldes y diputados para el PANAL vía magisterio.**
2. **Que tras la conformación de la alianza Morena-PT-PANAL en las elecciones locales y dado que a Nueva Alianza no le tocaron espacios como lo pretendía, Eulogio tuvo que modificar la estrategia y operar a la inversa, es decir, comenzó a llevarse a los prospectos de Nueva Alianza a otras plataformas, especialmente al Partido Encuentro Solidario (PES) que hoy dirige su ex jefe, Isidro Pastor, en la entidad mexiquense; también a Redes Sociales Progresistas (RSP)**
3. **Incluso Eulogio Carpio se está metiendo en terrenos escabrosos porque anda manoseando candidatos ya consolidados en el PRI, PAN y hasta en Morena, pero no para impulsarlos en el magisterio o en el PANAL, sino en partidos totalmente adversos.**

Con lo anterior se confirma que el dirigente magisterial del Valle de Toluca, Eliud Terrazas Ceballos, está en contrasentido al acuerdo político nacional del SNTE. De Eulogio Carpio no nos tiene que sorprender nada, al final es un operador político y su chamba es fortalecer las estructuras para las que trabaja, pero de Eliud sí amerita el asombro de propios y extraños.

Viene el regaño

A la par del estrabismo político de Terrazas Ceballos, esta columna ha logrado saber de muy buena fuente que en breve le sonará el teléfono rojo al secretario del SNTE Sección 17. Un personaje de esfera nacional le recordará a Eliud cuál es la ruta política adecuada en este proceso electoral, le indicará que no es tiempo de equivocaciones y que de seguir incumpliendo con la tarea al profesor le tendrán que poner las “orejas de burro”.

**CANCIÓN, DICHO O REFRÁN**

**El que a dos amos sirve...**

Isidro, ni de aquí, ni de allá

Por cierto, no son pocos los que aseguran que el dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), Isidro Pastor Medrano ya anda dobleteando, un rato en el Edomex y otro en Baja California. Luego de que Jorge Hank Rhon fue designado por el PES como candidato a la gubernatura de Baja California y cuyo posicionamiento ya se encuentra en el segundo lugar de las preferencias, prácticamente el viejo PRI mexiquense se ha volcado a aquella entidad para apuntalar al hijo del Profe y ex gobernador mexiquense Carlos Hank González. Además de Eduardo Bernal, nos cuentan que Isidro va constantemente a Mexicali a realizar activismo político. Por eso de pronto el PES mexiquense registró una notable desaparición del escenario político estatal.

**Ya destaparon la champaña...**

El tucán vuela alto, dicen

En el Partido Verde están echando cohetes y las campanas al vuelo tras la reciente encuesta publicada por un medio de comunicación nacional que les da –en este momento- el 6% de las preferencias rumbo a las elecciones del 6 de junio. Para ser un partido que compite sólo no está mal, pero los ecologistas mexiquenses deben tomar las cosas con cautela, pues en las elecciones de alcaldes y diputados locales del Estado de México compiten solos, pero no así en las federales donde van en alianza con Morena y PT, lo cual puede causar una confusión similar a la del 2018 cuando en lo nacional estaban con PRI y PANAL, pero en lo estatal compitieron sin coalición. No obstante, en eso de la pepena los ecologistas se han vuelto especialistas del rescate, del convencimiento y del apapacho de frustrados políticos que no encontraron espacio en sus partidos de origen.

## COLUMNA ANÓTEÑO DIGITAL MX

### ¡Anótelo!.. Vive la UAEMéx elección inédita para relevo en la Rectoría

#### Escucha la nota

*¡Anótelo!.. De cuatro aspirantes, pasan tres; Aurora López queda fuera de la contienda en la UAEMéx... Ecatepec ha sido un laboratorio de la política; ha sido gobernado por el PRI, PAN, PRD y Morena... Las cuentas alegres de Luis Alberto Contreras en Fuerza Social por México... Echan abajo exhorto a Salud y ayuntamientos para explicar retrasos en certificados de defunción... Carlos Slim construirá central eléctrica en Ixtlahuaca*

De manera inédita se registraron cuatro aspirantes al cargo de rector de la Universidad Autónoma del Estado de México: Aurora López Ovando, directora ejecutiva de la fundación UAEMex; Carlos Barrera Díaz, secretario de Investigación y Estudios avanzados; el abogado de la institución, Luis Raúl Ortiz Ramírez, y Yolanda Ballesteros Sentiés, catedrática de tiempo completo de la Facultad de Lenguas. La Comisión Especial Electoral, que preside el rector Alfredo Barrera Baca, y que está integrada por 17 universitarios, de los cuales cuatro son directores y cuatro profesores, así como 8 consejeros alumnos y un secretario técnico, analizaron los documentos de cada uno y al final dictaminaron la procedencia del registro de Ballesteros Sentiés, Barrera Díaz y Ortiz Ramírez. Rechazaron la postulación de Aurora López Ovando, porque no cumplió con uno de los requisitos. Las campañas empezarán el 4 de marzo, luego del cuarto informe de Barrera Baca, y ahí empezará realmente lo bueno. Parece que será una contienda de altura, como lo merecen la institución y los universitarios.

\*\*\*\*\*

Ecatepec se ha puesto de moda por la aplicación de 200 mil dosis de la vacuna contra Covid-19 y porque al alcalde se le hizo bolas el engrudo para establecer una logística eficiente. Enfrenta muchos problemas porque no pudo aplicar. Esto hace recordar que en los últimos años esta demarcación ha estado gobernada por diversos colores. En 1999 el PRI postuló a uno de sus mejores cuadros, Sergio Rojas Andersen, quien perdió frente a Agustín Hernández Pastrana por el efecto Fox, convirtiéndose a la postre en uno de los más malos alcaldes. En 2002 el candidato fue Eruviel Ávila Villegas, impulsado por Arturo Montiel Rojas, y recuperó el municipio para los colores del PRI, aunque no terminó porque se fue de candidato a diputado federal, terminaron el periodo José Luis Soto Oseguera y José Luis Cruz Flores Gómez.

Tres años después, de nueva cuenta el PRI perdió, ahora con José Luis Gutiérrez Cureño, que aprovechó el efecto “Cárdenas” para ganar y regresó Eruviel Ávila a recuperar el municipio para el PRI y a construir su candidatura a la gubernatura mexiquense; terminó el periodo Indalecio Ríos Velázquez, a quien siguió Pablo Bedolla López, que tampoco terminó porque se fue de candidato, concluyó Sergio Díaz Hernández. Luego los tres años de Indalecio Ríos Velázquez y tras un gobierno desastroso entregó el poder a Fernando Vilchis Contreras. La moneda está en el aire, ¿mantendrá el poder Morena por otros tres años o de nueva cuenta habrá alternancia con el PRI?

\*\*\*\*\*

Luis Alberto Contreras Salazar, presidente estatal de Fuerza por México, dice que este partido no viene a cuestionar a nadie. Asegura que no forman parte de los partidos que sólo van en busca del tres por ciento para mantener el registro y las prerrogativas que eso significa. Presume que ya tiene 125 comités municipales y que darán la gran sorpresa en las elecciones del seis de junio. Es posible que así sea, pero no ha trascendido ningún nombre de sus candidatos, porque dice que se esperarán al final del periodo legal para dar a conocer a sus abanderados. Tal pareciera que están esperando a que los demás acaben con la pepena política para recoger las sobras.

\*\*\*\*\*

La pandemia por Covid-19 ha originado diversos problemas sanitarios y sociales como la saturación de camas de hospital, la escasez de oxígeno y el abuso en su comercialización. También falta de medicamentos, crematorios y panteones al tope, cobro excesivo y lentitud en papeleo. Debido a toda esta situación, la diputada Brenda Escamilla Sámano presentó un punto de acuerdo para pedir a la Secretaría de Salud que informe acerca de la expedición de certificados de defunción y para exhortar, tanto a la Secretaría de Salud como a los 125 ayuntamientos, para que informen a los mexiquenses sobre la atención en esta materia.

Sin embargo, el punto de acuerdo fue desechado luego de que el diputado priista Juan Maccise Naime tomó la palabra para señalar que la dependencia estatal, que encabeza Gabriel O´Shea Cuevas, carece de atribuciones para los fines que se pretenden. Sin embargo, ignoró que los señalamientos tienen que ver con el atraso en los hospitales para entregar el acta de defunción, imprescindible para tramitar el certificado. En cuanto a los ayuntamientos, ellos son los operadores de las oficinas del registro civil, así de sencillo.

\*\*\*\*\*

Pese a las modificaciones constitucionales en materia de generación de energía eléctrica, recién aprobadas por el Congreso federal, la empresa Radiomovil Dipsa, fundada por Carlos Slim, construirá una central eléctrica en Ixtlahuaca para abastecer a su Data Center Telcel ahí. La planta se localizará dentro de las instalaciones de dicha empresa en un área de 1,200 metros cuadrados y se invertirán 100 millones de pesos. Y a ver que le diga algo el presidente Andrés Manuel.



Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370  
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#)

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de contacto del cliente](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!